

fixé la limite à 40,000 piculs. Le prix payé aux producteurs est de 30 yens par picul. Les distilleries seront inspectées par un officier du gouvernement qui délivrera des certificats établissant le poids et la qualité des produits. Ceux-ci seront ensuite livrés aux entrepôts du gouvernement et payés de suite en un chèque sur la Banque Impériale du Japon.

Le monopole du gouvernement a été mis en vigueur le 5 août 1899.

Le gouvernement a l'intention de nommer des agents officiels à Londres, Hambourg, New-York et Hong-Kong. Les camphres mis en vente seront de deux qualités marquées A ou camphre épuré et comprimé, B ou camphre brut non raffiné.

* **

Voici quelques détails sur les trains automobiles militaires, dont un spécimen doit être essayé aux prochaines grandes manœuvres, en Beauce.

C'est en cherchant, pour la navigation aérienne, un moteur aussi puissant que possible sous le plus faible poids, que le colonel Renard, directeur de l'établissement d'aérostation de Chalais-Meudon, a construit un appareil remarquable, qui peut être appliqué aussi à la navigation maritime ou fluviale et à la traction sur rails ou sur route.

Le système d'attache du train permet à trente fourgons d'évoluer dans toutes les courbes d'une route. Les fourgons peuvent être détachés isolément et rattachés de même, ce qui permet de laisser sur des points choisis les voitures de vivres ou de munitions destinées aux troupes établies dans le voisinage. Celles-ci n'ont qu'à les faire prendre par des chevaux envoyés aux embranchements de la route qui suit le train automobile; elles peuvent de même lui amener des voitures vides, ou encore chargées de malades ou bles-

sés à évacuer. On conçoit combien, si cette innovation est reconnue pratique, elle rendra de services, ne serait-ce que comme économie de conducteurs, de chevaux et de fourrages.

* **

Les Allemands poursuivent sans désespérer leur œuvre utile et fructueuse d'amélioration de la navigation intérieure. Ils viennent d'inaugurer le canal unissant l'Elbe à la Trave, qui met Lubeck, en communication fluviale avec Hambourg.

Dans la fête qui a eu lieu à Lubeck pour l'inauguration du canal, l'empereur a prononcé le discours suivant :

“ J'espère fermement que, grâce au nouveau canal, la ville de Lubeck pourra se développer heureusement. Je me sens satisfait aussi de ce que l'Allemagne peut maintenant espérer avoir enfin une flotte allemande.

“ L'Allemagne doit être en mesure de protéger à coups de canon son drapeau jusque dans les régions les plus reculées de la terre.

“ Puissions-nous, grâce à la construction d'une flotte, protéger la paix à l'extérieur; puissions-nous, grâce à la construction de nos canaux, arriver à l'intérieur aux relations commerciales qui nous sont nécessaires! A ces nouveaux moyens de communications le succès ne fera jamais défaut.”

* **

Le Congrès de l'Union postale universelle vient de se tenir en Suisse, à Berne.

Les propositions des délégués allemands, tendant à l'érection à Berne d'un monument commémoratif de la fondation de l'Union postale, ont été votées à l'unanimité.

* **

Le poids d'une abeille: On connaît le problème classique posé invariablement par leurs anciens aux jeunes